



# Agroalimentos **HN**

**Xiomara**  
Cumple✓

Edición Digital

Lunes 8 de septiembre, 2025

## Presidenta Xiomara Castro entrega 1,400 sacos de fertilizante a caficultores en San Pedro Sula



Página 2

## Agroindustria aumenta compra de cosecha nacional de maíz blanco

Página 3



Página 4



Página 5

**Cajas Rurales de Teupasenti avanzan con reconocimiento legal**

**SAG impulsa gestiones estratégicas para incrementar la producción de arroz**

## Con plantas de café y fertilizantes impulsan la producción de café en San Marcos de Colón

Página 6

# Presidenta Xiomara Castro entrega 1,400 sacos de fertilizante a caficultores en San Pedro Sula



La presidenta Xiomara Castro, realizó la entrega de 1,400 sacos de fertilizante en beneficio de 700 caficultores del municipio de San Pedro Sula, como parte del Bono Cafetalero 2025, una iniciativa que busca fortalecer la productividad y sostenibilidad del café hondureño.

Durante el acto de entrega, la presidenta Xiomara Castro resaltó la importancia del café para la economía nacional, señalando que este año el rubro ha generado más de 2,000 millones de dólares en divisas, consolidándose como el principal producto de exportación del país.

“Estamos respaldando a los pequeños y medianos productores para que tengan acceso a insumos, fertilizantes y asistencia técnica que les permitan mejorar sus fincas y mantener el liderazgo de nuestro café en los mercados internacionales”, expresó la mandataria.

Actualmente, Honduras ocupa el primer lugar en exportación de café en Centroamérica y se posiciona en el quinto lugar a nivel mundial, lo que refleja la calidad del grano y el esfuerzo de miles de familias productoras que contribuyen al prestigio del país en el ámbito internacional.

Con esta entrega, el departamento de Cortés estaría sumando unos 1,878 fertilizantes distribuidos, acercándose a la meta de 3,318 bonos cafetaleros y 100 kits de herramientas para la región.

El Bono Cafetalero cuenta con una inversión de 350 millones de lempiras, con el objetivo de beneficiar a 119,803 productores en 226 municipios de 15 departamentos cafetaleros, a través de la distribución de 300,000 quintales de fórmula cafetalera.

El programa incluye además componentes como asistencia técnica, kits fitosanitarios, secadoras solares, fortalecimiento de microempresas, así como el Plan Nacional de Renovación del Parque Cafetalero, que prevé la producción de 100 millones de plantas de café de variedades resistentes para renovar 35,000 manzanas en todo el país. La mandataria recordó que recientemente, en el municipio de Trojes, El Paraíso, se entregaron fertilizantes a más de 1,500 caficultores, reafirmando el compromiso de su Gobierno con el fortalecimiento de este sector estratégico para la economía nacional.

# Agroindustria aumenta compra de cosecha nacional de maíz blanco



Más de 1,400.000 quintales de maíz blanco es el compromiso de compra-venta entre la agroindustria y los productores nacionales para el 2025 donde se refleja una mayor comercialización al proceso en comparación al año pasado que ascendió a 1, 275,000 esto debido a las coordinaciones del Gobierno de la Presidenta Iris Xiomara Castro por medio de la Secretaria de Agricultura y Ganadería (SAG).

Recientemente bajo la coordinación de la SAG ambos sectores los productores y la agroindustria que conforman la Comisión de Supervisión del Convenio de Compra-Venta de Maíz Blanco, suscribieron un acuerdo para establecer el precio de la actividad comercial del producto y de esta manera cubrir el ciclo 2025-2026.

El aumento de la compra por parte de la agroindustria con los productores quedo este día establecido en la firma de una Adenda número 3, al Convenio donde se modifica el volumen de compra en la producción del próximo ciclo.

La reunión entre las partes fue coordinada por el viceministro de Ganadería de la (SAG) Ángel Acosta donde se abordaron lo temas además de la presentación de un informe de compras de maíz del tercer corte de la cosecha pasada (2024-2025) para efecto de las importaciones.

También se abordó el tema del avance de las áreas que se georeferenciaran del presente ciclo. El precio que se estableció en la actual actividad comercial fue de 520 lempiras el quintal de maíz blanco, más el reconocimiento de flete para la zona norte de L. 30.00 y L. 11.00 para la zona centro, sur y oriente.

Otro dato importante en estas nuevas negociaciones es que 100 mil quintales serán comprados por Instituto Hondureño de Mercadeo Agrícola (IHMA), gracias a las gestiones de las autoridades de gobierno para el presente ciclo productivo.

## Datos sobre el convenio de maíz blanco

Un boletín oficial de la SAG se mencionó que “el convenio de compra por la agroindustria consiste que por cada quintal que compren de cosecha nacional tienen derecho a importar 1.8 quintales de maíz sin aranceles”.

En el país se produce mayor cantidad de maíz blanco y menor cantidad de maíz amarillo. El grano blanco se utiliza para consumo humano, como tortilla y otros subproductos, el amarillo se destina en un alto porcentaje para la formulación de alimentos balanceados para consumo animal.

# Cajas Rurales de Teupasenti avanzan con reconocimiento legal



Siete cajas rurales que reúnen a 190 productores ya cuentan con personería jurídica, que les permite acceder a financiamiento, participar en programas de desarrollo y consolidar sus proyectos comunitarios promoviendo la económica local de las familias productoras en el municipio de Teupasenti, departamento de El Paraíso.

El reconocimiento llega a través del Gobierno de la República, mediante la Dirección de Ciencia y Tecnología Agropecuaria (Dicta), de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG). El trámite, que suele ser costoso para las comunidades, en esta ocasión se facilita de forma gratuita como parte de un programa de apoyo al sector rural.

Las cajas rurales se consolidan como espacios de organización campesina que promueven el ahorro, el crédito y la cooperación solidaria. Además, los productores reciben capacitaciones en administración y gestión organizativa.

Estas organizaciones comunitarias han recibido 500 plantas frutales de aguacate para diversificar sus cultivos mediante el Bono Tecnológico Productivo (BTP).

El Subdirector de Transferencia de Tecnología de la SAG-DICTA, Santos Barjun, expresó que “Con este proceso, las comunidades de Teupasenti refuerzan su capacidad de organización y se proyectan hacia un desarrollo más sostenible, mientras el Gobierno de la presidenta Xiomara Castro, impulsa la formalización de las estructuras campesinas en todo el país”



# SAG impulsa gestiones estratégicas para incrementar la producción de arroz



La Secretaria de Agricultura y Ganadería, (SAG), Laura Suazo sostuvo una reunión en la zona norte del país con representantes de la industria del arroz, a fin de apoyar la compra segura de la cosecha del presente año que sostiene esta industria, con los productores nacionales.

La reunión sirvió para abordar varios temas de comercialización sobre el rubro del arroz y lograr incrementar su producción en vista del descenso que ha sufrido en los últimos años. Este rubro es muy importante para el país y está integrado en la canasta básica nacional.

La ministra de la SAG señaló que “hablamos de temas de como aumentar la producción nacional, ellos hablaron del tema de la importación del arroz bajo el Tratado de Libre Comercio (TLC-CAFTA) y también el interés de comprar en otros países con ciertas consideraciones”.

Suazo apuntó que “hicimos un análisis rápido del comportamiento del mercado de Centroamérica entorno al arroz y especialmente abordamos otros temas de financiamiento, ha sido una reunión muy provechosa especialmente porque ellos están en toda la disponibilidad de establecer un convenio voluntario donde se comprometen en comprar y apoyar la producción nacional”.

La funcionaria explicó que “la Agroindustria compra la producción nacional de los productores y otra parte del producto, lo importa por medio del Tratado”.

Expuso que “Se construirá una Planta de semillas en el país, también destacó sobre la importación de semillas de algunos países para replicar en Honduras, hablamos de investigación apoyado por los Estados Unidos por un lado y otra estrategia es la relación con China para impulsar el rubro”.

La ministra agregó que con los Agroindustriales se trataron además aspectos como “el establecimiento de ensayos de arroz de unas variedades que le interesa a la Industria Molinera y yo creo que sí, que hacia allá vamos, hacia un sistema de producción de arroz con mayor rendimiento con el enfoque de procesamiento”.

Finalmente detalló que “se apoya en la compra de equipo haciendo el acercamiento con varios países para actualizar la flota de maquinaria que también ocasiona pérdidas de la cosecha de arroz”

# Con plantas de café y fertilizantes impulsan la producción de café en San Marcos de Colón



La promesa de volver al campo se consolida como una prioridad en el Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro, mediante la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), se implementan programas y proyectos que llevan beneficios a las comunidades rurales en cada rincón del país.

La Ministra de la SAG, Laura Elena Suazo, llegó hasta la comunidad de Las Mesas de Cacamuya, en el municipio de San Marcos de Colón, departamento de Choluteca, para iniciar con la entrega de insumos del programa presidencial Bono Cafetalero, beneficiando directamente a más de 120 productores de café con la distribución de 260 sacos de fertilizantes.

“El café es un medio de vida para estas familias, y nuestra promesa es acompañarlos no solo con insumos, sino también con plantas tolerantes a enfermedades como la roya, y con acciones como la asistencia técnica y programas complementarios como el Bono Tecnológico Productivo, Bono Ganadero y el programa de extensión agrícola”, destacó la ministra Suazo.

La funcionaria subrayó que estas acciones forman parte de una política de Estado para el sector agroalimentario con visión a 20 años, que busca garantizar la sostenibilidad de la producción, mejorar la calidad del grano y asegurar que las comunidades cafetaleras cuenten con herramientas para enfrentar los desafíos productivos y climáticos.

También, el programa de extensión agrícola juega un papel fundamental en este proceso, al brindar acompañamiento técnico permanente a los pequeños productores, asegurando que las entregas de fertilizantes y plantas mejoradas se traduzcan en mayor productividad, mejores ingresos y estabilidad para las familias campesinas.

Asimismo, por parte del Instituto de Conservación Forestal (ICF) se hará una entrega masiva de más de 60 mil plantas de café, para renovar las fincas cafetaleras de la zona y alcanzar mayor producción en las próximas cosechas del grano aromático.

La entrega del Bono Cafetalero en Las Mesas de Cacamuya representa no solo un apoyo inmediato a las familias productoras, sino también una inversión a largo plazo, impulsando la seguridad alimentaria, y la generación de ingresos en las zonas rurales del país.

5 de septiembre



**H**  
Agricultura  
y Ganadería  
Gobierno de la República

Día Internacional de la  
**Mujer  
Indígena**



[www.sag.gob.hn](http://www.sag.gob.hn)



**¡Volvimos al Campo!**

# Agroalimentos **HN**

**Sintonízanos** *Todos los viernes*



Agroalimentos HN | Televisión  
11:00 AM



Radio Nacional de Honduras

Agroalimentos HN | Radio  
3:00 PM



[www.sag.gob.hn](http://www.sag.gob.hn)

Agroalimentos HN | Edición Digital ©  
8 de septiembre, 2025

Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG)  
Unidad de Comunicación Institucional